



## Handweiser

- H = Hulsius' Ausgabe (Vgl. Nachwort S. 153)  
L = Langmantels Ausgabe (Vgl. Literatur Nr. 4)  
M = Mondscheins Ausgabe (Vgl. Literatur Nr. 3)

	Seite
Abriego, Diego de, wurde von einem Teil der Kolonisten in Asuncion zum Obersten gewählt, weil Yrala so lange nicht von seinem Vorstoß gen Peru zurückkam. Francisco de Mendoza wollte sich ihm nicht untergeben und wurde deshalb als Hochverräter enthauptet (L) . . . . .	132, 133
Acare = Alligator, in der Guararisprache Yacare genannt, sein Fleisch ist eßbar, doch riecht es nach Bism . . . . .	78
Acareß . . . . .	72, 78
Acosta, Joseph, Provinzial des Jesuitenordens in Peru; er starb 1599 zu Salamanca; schrieb unter anderm eine Historia naturalis et moralis Indiarum . . . . .	108, 129
Albrecht IV., Herzog von Bayern, aus der Linie München-Straubing, 1447—1508 . . . . .	79
Algarroba = Johanniskrotbaum (Prosopis) mit etwa 10 cm langen fleischigen Hülsen, die einen süßen Geschmack haben . . . . .	50
Alvaro Nunnez, mit dem Beinamen Cabeza de Baca, kam 1541 nach S. Catalina; er zog über Land nach Asuncion, wo er im März 1542 mit kaiserl. Vollmacht an Stelle von Yrala eintraf. Zwischen seinen und des Yrala Anhängern kam es 1544 in Asuncion zur Revolution, wobei Alvaro gefangen und nach 10 monatiger Haft nach Spanien geschickt wurde. Er hinterließ einen Bericht über seine Tätigkeit (Noticias de las provincias unidas del Rio de la Plata), der in französischer Übersetzung 1837 in Paris herausgegeben wurde. (Cabeça de Baca, Commentaires, trad. par H. Ternaux-Compan). — Schmidel ist nicht gut auf ihn zu sprechen (Vgl. S. 76/77). . . . .	70, 71, 72, 75, 89, 93, 95